

## Eine stimmungsvolle Geburtstagsfeier und Mitgliederversammlung

Am 20.09.2024 trafen sich 44 Mitglieder unseres Ortsverbandes im Da Fato, um Geburtstag zu feiern im Rahmen einer Mitgliedsversammlung.  
Grund war unser 75zigstes Jubiläum.

Nach der Begrüßung durch den Vorstand Michael Friedrich aller VdK Mitglieder, Neumitglieder und Ehrengästen, Frau Liane Herrling (VdK Vorsitzende Kressbronn), Frau Verena Fix-Sorg (VdK Vorsitzende Langenargen), Herrn Arman Aigner (Bürgermeister und VdK Mitglied) Herrn Reinhard Vochezer (VdK Kreisvorsitzender) und Herrn Gerd Ahrendt (VdK Vorsitzender Meckenbeuren), wurde über die Entstehungsgeschichte unseres Ortsverbandes berichtet.

Im August 1948 trafen sich im Gasthaus Rose, 20 Kameradenfrauen und Kameraden, zur Planung eines Verbandes für Kriegsbeschädigte, Vertriebene, Witwen und Weisen.

Die Schwierigkeit bestand darin, dass in Zeiten der Kontrollratsgesetze der Besatzungsmächte, ein Verbot von Gruppenbildungen bestand, insbesondere wenn sie auf Belange aus der Soldatenzeit oder Kriegsfolgen beruhten. Es durften keine Hinweise auf aktive Kriegsvergangenheit geben. Alles wurde erschwert durch Misstrauen und Unverständnis.

Dem Organisator Kamerad Kaspar Pickels aus Friedrichshafen, dem Bürgermeister Richard Schaugg sowie Alfred Schmitt, gelang es nun den Ortsverband Eriskirch zum 01.03.1949 zu gründen unter dem Namen K – A – H.

Verband der Körperbeschädigten, Arbeitsinvaliden und Hinterbliebenen.

Dies wurde von den Besatzungsmächten gebilligt und zur Gründung übermittelte der Kreisbeauftragte der französischen Militärregierung, Gouverneur Merglen, Willkommensgrüße. Unser Ortsverband war geboren.

Herr Richard Schaugg war nun vom 01.03.49 bis zum 06.03.1950 Vorsitzender, Stellvertreter war Herr Alfred Schmitt.

Herr Bernhard Benedikt war vom 06.03.1950 bis zum 10.04.1952 Vorsitzender, Stellvertreter war Alfred Schmitt.

Ab dem 10.04.1952 übernahm Alfred Schmitt die Leitung, fast 50 Jahre lang, bis ins Frühjahr 2000. Ab dem Frühjahr 2000 bis zum September 2021 führte Horst Gäckle unseren Ortsverband.

Im September 2021 übernahm Michael Friedrich dieses Amt und Horst Gäckle blieb Stellvertreter.

Ersichtlich ist, dass in diesen 75 Jahren wenige Vorsitzende sich um das Wohlergehen unseres Ortsverbandes gekümmert haben.

Nach diesem einleitenden Bericht, wurde zügig mit den Programmpunkten unserer Mitgliederversammlung fortgefahren.

Es wurde eine Totenehrung, im Gedenken an drei verstorbene Mitglieder durchgeführt.

Unser Vorstand berichtete über Tätigkeiten des vergangenen Jahres, Sitzungen, Kreisklausurtagungen, Beratungen, Steuererklärung, Teilnahme am Volkstrauertag, Messestand auf der IBO und Teilnahme an der See- und Waldputzete. Einem Ausflug nach Wangen, Landesgartenschau, Organisator OV Langenargen, Jubiläumsbesuchen und 38 Geburtstagsbesuchen sowie Krankenbesuchen. Weiterhin wurden die Adventsfeier, ein Frühjahresfest und Sommerfest organisiert. Aktuell verzeichnet unser Ortsverband einen Mitgliederstand von 175 Personen.

Im Anschluss an diesen Tätigkeitsbericht des Vorstandes berichtete unsere Kassiererin Frau Habisch über unsere Finanzen. Die Revisoren, Frau Ege und Herr Gaissmaier prüften Belege und Kassenstand.

Eine vorbildliche Kassen- und Belegführung wurde bestätigt.

Gemäß unserem Bürgermeister, wurde eine Entlastung unserer Kassiererin und gesamten Vorstandschaft vorgeschlagen.

In einer offenen Abstimmung wurde die Entlastung einstimmig erteilt.

Das Vorstandsteam bedankte sich für das Vertrauen und Herr Gäckle vollzog als letzten Programmpunkt noch die Ehrung langjähriger Mitglieder.

Es wurden respektable 17 Mitglieder geehrt, von 10jährigen bis zur 60zig jährigen Mitgliedschaft. Zusammen mit seiner Frau, wurden Urkunden und Ehrennadeln und Geschenkgutscheine an anwesende Mitglieder verteilt.

In geselliger und harmonischer Runde fand nun der Ausklang statt, jedes VdK Mitglied erhielt einen Verzehrbon und ein Glas Honig von Frau Ege (Eigenproduktion) anlässlich unser Feier.

Zur Freude von uns allen, überreichte unser Bürgermeister Arman Aigner noch ein Geldgeschenk der Gemeinde an den Ortsverband Eriskirch und eine besondere Flasche Wein an unseren Vorsitzenden, anlässlich des Jubiläums.

Eriskirch, 27.09.2024

E.F.